

¿Qué lugar estoy buscando? Jesús invita a sus discípulos a convertirse en servidores, a ocupar el lugar que los demás desprecian para ejercer el poder de quien, por ser último y débil, es servido por otros.

XXIX SEMANA DEL TIEMPO ORDINARIO

TEXTO DEL EVANGELIO

Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo según san Marcos 10, 35-45

Santiago y Juan, los hijos de Zebedeo, se acercaron a Jesús y le dijeron: “Maestro, queremos que nos concedas lo que te vamos a pedir.”

El les respondió: “¿Qué quieren que haga por ustedes?”

Ellos le dijeron: “Concédenos sentarnos uno a tu derecha y el otro a tu izquierda, cuando estés en tu gloria.”

Jesús le dijo: “No saben lo que piden. ¿Pueden beber el cáliz que yo beberé y recibir el bautismo que yo recibiré?”

“Podemos”, le respondieron.

Entonces Jesús agregó: “Ustedes beberán el cáliz que yo beberé y recibirán el mismo bautismo que yo. En cuanto a sentarse a mi derecha o a mi izquierda, no me toca a mí concederlo, sino que esos puestos son para quienes han sido destinados.”

Los otros diez, que habían oído a Santiago y a Juan, se indignaron contra ellos. Jesús los llamó y les dijo: “Ustedes saben que aquellos a quienes se considera gobernantes, dominan a las naciones como si fueran sus dueños, y los poderosos les hacen sentir su autoridad. Entre ustedes no debe suceder así. Al contrario, el que quiera ser grande, que se haga servidor de ustedes; y el que quiera ser el primero, que se haga servidor de todos. Porque el mismo Hijo del hombre no vino para ser servido, sino para servir y dar su vida en rescate por una multitud.”

Palabra del Señor.

¿QUÉ DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿CUÁL ERA EL MENSAJE PARA LA PRIMERA COMUNIDAD CRISTIANA?

¿QUÉ ME DICE LA PALABRA DE DIOS?

¿QUÉ MENSAJE TIENE PARA MI Y PARA LA COMUNIDAD?

¿CÓMO TRANSMITIRLO?

ENTRE EL PODER Y EL SERVICIO

Buscando el mejor lugar

¿Qué lugar estoy buscando? Jesús invita a sus discípulos a convertirse en servidores, a ocupar el lugar que los demás desprecian para ejercer el poder de quien, por ser último y débil, es servido por otros.

Este domingo en el texto del Evangelio (Marcos capítulo 10, versículos 35 al 45) encontramos una enseñanza de Jesús sobre **el ejercicio del poder en su grupo**. Lo que motiva esta intervención de Jesús es la petición de dos de los discípulos que le piden sentarse a su derecha o a su izquierda “en su reino”.

Para la primera comunidad cristiana, hablar del “reino” era pensar en una manifestación de poder por parte de Dios, particularmente contra los romanos que desde hacía casi cien años dominaban al pueblo de Israel. Esperaban una manifestación gloriosa que **aplastara al enemigo**.

Desde esta visión se entiende la petición de Santiago y Juan: ellos quieren estar cerca de este “rey” poderoso, uno a su derecha y otro a su izquierda. Es **la búsqueda de un lugar especial**.

Y es muy interesante notar que Jesús no los condena por haber hecho la petición, sino porque **las prioridades en su “Reino” son muy diferentes** a las que se dan en otros lugares. En el mundo de la política, de los negocios, en la vida social, el que es “primero”, lo hace muchas veces a costa de los demás. La eliminación es una parte importante del logro del éxito. En cambio Jesús propone una metodología muy diferente: si alguien quiere ser el primero (lo cual no parece ser algo equivocado según Jesús), se debe ubicar en el último lugar. **Quien quiera sobresalir, se debe convertir en servidor**.

La lógica de esta afirmación entra dentro de las enseñanzas de Jesús y quita la competencia que elimina, para **poner al ser humano en una competencia que incluye**, que presta un servicio. Mientras que las competencias del mundo conocen sólo un buen lugar, -el primero-, Jesús presenta una novedad: **todos los lugares son buenos, especialmente el último**, el lugar de quien se convierte en servidor.

La “lógica del servicio” invierte los roles y revela el gran poder que tiene aquel a quien se considera débil. **Es la lógica de ayudar al quien lo necesita, de ser inclusivos**. La exclusión es una actitud del mundo, **el servicio es lo que importa en el reino de Jesús**.

DOMINGO MUNDIAL DE LAS MISIONES

Este domingo es también un domingo especial en el mundo católico pues se ofrece a todos los fieles la oportunidad de **renovar el compromiso de “ir” y anunciar el Evangelio** a todas las gentes.

Retomamos dos breves textos del Papa Francisco escribe a propósito de la misión:

“La misión es una pasión por Jesús pero, al mismo tiempo, es una pasión por su pueblo.”

La misma pasión que Santiago y Juan tenían por “el mejor lugar” se puede y se debe convertir para el pueblo creyente en pasión. **Los mejores lugares son los de quienes comparten**, los que viven en su propia persona el mensaje y lo muestran con su vida. La invitación de este domingo es la de **conocer más en profundidad este mensaje** y el de compartirlo con convicción y sencillez.

El Papa también afirma:

“...es urgente volver a proponer el ideal de la misión en su centro: Jesucristo, y en su exigencia: la donación total de sí mismo a la proclamación del Evangelio. No puede haber ninguna concesión sobre esto: quién, por la gracia de Dios, recibe la misión, está llamado a vivir la misión.”

Tenemos en nuestras manos un mensaje poderoso, el mensaje de vida. ¿Qué hacemos con él? ¿Lo reducimos a un mensaje mundano que busca el poder y el prestigio? ¿O lo vivimos y anunciamos como un mensaje que viene a revolucionar, a cambiar los criterios con los que se mueve la gente “del reinado de Dios”?

¿Quién eres? ¿Misionero del poder o del servicio?

¿Qué mundo estás construyendo, un mundo de competencia o un mundo de apoyo al último?

	LECTURAS	CONTENIDO	SIMBOLO	ACTIVIDAD	TAREA
29 Semana del Tiempo Ordinario – Ciclo B. Domingo Mundial de Misiones.	Citas: Is 53,10-11: Cuando entregue su vida como expiación, verá su descendencia, prolongará sus años Salmo responsorial 32: Que tu misericordia, Señor, venga sobre nosotros, como lo esperamos de ti Heb 4,14-16: Acerquémonos con seguridad al trono de la gracia Mc 10,35-45: El hijo del hombre ha venido para dar su vida en rescate por todos	<p>El doble mensaje de este domingo, el que nos llega de la Palabra de Dios y el que nos da el Papa Francisco en su mensaje, nos invitan a renovar la pasión por el anuncio.</p> <p>Esto lleva como premisa el conocimiento de Jesús. Sólo quien conoce al Maestro puede anunciarlo; sólo quien ha vivido de acuerdo a su mensaje puede convertirse en testigo auténtico.</p> <p>Nadie es perfecto en este mundo, todos estamos llamados a recorrer este camino del discípulo que se pone al servicio del Reino.</p>	<p>Poner la frase de Jesús en la que invita a todos a servir y buscar el último lugar.</p> <p>Fotografías de personas que son “débiles” y que los demás están cuidando.</p>	<p>Dialogar sobre la búsqueda de poder con quien vive contigo. ¿Qué pretendes? ¿Servir o ser servido?</p> <p>Preguntarme: ¿Busco aplastar al otro o promoverlo?</p>	<p>Dialogar en nuestras familias sobre el servicio y establecer roles para “servir a los demás”.</p> <p>Preguntarse quien es el débil en nuestra casa, en nuestro entorno, en nuestro vecindario y ayudarlo para que pueda superarse y seguir adelante.</p>

PRIMERA Y SEGUNDA LECTURA DEL DOMINGO

Las lecturas de este domingo pueden cambiar por ser Domingo Mundial de las Misiones.

Lectura del libro del profeta Isaías 53, 10-11

El Señor quiso aplastarlo con el sufrimiento. Si ofrece su vida en sacrificio de reparación, verá su descendencia, prolongará sus días, y la voluntad del Señor se cumplirá por medio de él.

A causa de tantas fatigas, él verá la luz y, al saberlo, quedará saciado. Mi Servidor justo justificará a muchos y cargará sobre sí las faltas de ellos.

Palabra de Dios.

Lectura de la carta a los Hebreos 4, 14-16

Hermanos:

Ya que tenemos en Jesús, el Hijo de Dios, un Sumo Sacerdote insigne que penetró en el cielo, permanezcamos firmes en la confesión de nuestra fe. Porque no tenemos un Sumo Sacerdote incapaz de compadecerse de nuestras debilidades; al contrario, él fue sometido a las mismas pruebas que nosotros, a excepción del pecado.

Vayamos, entonces, confiadamente al trono de la gracia, a fin de obtener misericordia y alcanzar la gracia de un auxilio oportuno.

Palabra de Dios.

Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo según san Marcos 10, 35-45

Santiago y Juan, los hijos de Zebedeo, se acercaron a Jesús y le dijeron: “Maestro, queremos que nos concedas lo que te vamos a pedir.”

El les respondió: “¿Qué quieren que haga por ustedes?”

Ellos le dijeron: “Concédenos sentarnos uno a tu derecha y el otro a tu izquierda, cuando estés en tu gloria.”

Jesús le dijo: “No saben lo que piden. ¿Pueden beber el cáliz que yo beberé y recibir el bautismo que yo recibiré?”

“Podemos”, le respondieron.

Entonces Jesús agregó: “Ustedes beberán el cáliz que yo beberé y recibirán el mismo bautismo que yo. En cuanto a sentarse a mi derecha o a mi izquierda, no me toca a mí concederlo, sino que esos puestos son para quienes han sido destinados.”

Los otros diez, que habían oído a Santiago y a Juan, se indignaron contra ellos. Jesús los llamó y les dijo: “Ustedes saben que aquellos a quienes se considera gobernantes, dominan a las naciones como si fueran sus dueños, y los poderosos les hacen sentir su autoridad. Entre ustedes no debe suceder así. Al contrario, el que quiera ser grande, que se haga servidor de ustedes; y el que quiera ser el primero, que se haga servidor de todos. Porque el mismo Hijo del hombre no vino para ser servido, sino para servir y dar su vida en rescate por una multitud.”

Palabra del Señor.

<http://www.pastoralsocialcba.org.ar/palabra.htm#ciclob>